

Santiago 17-2-74.

Alejandro:

Solamente ayer recibí tu carta. Venía abierta, por lo que se puede colegir, sin pensar demasiado lógicamente, que la inviolabilidad de la correspondencia no corre por estos lares. Realmente te sentido que las ilusiones forjadas con Panamá hayan remetido un giro. No es de extrañar ya que en general en América Latina no hay posibilidades de vida para los intelectos. Sólo que por estos días algo nuevo les resalte y la gente cambie radicalmente. Tengo entendido también que Costa Rica posee un nivel de desarrollo algo mayor al común centroamericano y además un régimen institucional de cierta estabilidad, cuestión no muy común en estos días que el golpe de Estado y los gobiernos castristas amenazan incluso al paladio de la democracia representativa y del estado de derecho: USA.

Por acá las novedades no son muchas, las cosas están en falso el comerio, pero la plata falta bastante. Todo esto se debe a estos años de desastre vendo! y a que actualmente es más caro que nunca eso de pagar la cuenta de la paga!. Como tu dices aunque sea patipenando, no vale la pena una vez afuera, volver para empezar a ganar £ 60.000 a 70.000 por la Escala Unica cuando por concepto de anieido solamente debes pagar entre 30-40.000 escudos.

el área privada no está tanto mejor y el nivel de impuestos a los salarios es bastante alto (Si ganas \$ 200.000, gerente de una PFC, líquido neto alrededor de 136.000.) los precios a los productos tuvieron nuevos alzas hace poco tiempo (Enero) así por ejemplo: un Hilton \$ 130⁻, un Kg. de pan \$ 140⁻, una Coca-Cola familiar \$ 150⁻, el pasaje en micros \$ 30⁻ etc.; te recordarás los precios anteriores y puedes comparar con los actuales. La cosa no está buena. Por ahora, salvo los gobernantes, el común de la gente no ve muy claros esperanzas. Si tan devuelto son todos los empleos anteriormente del área social (joven, mujer, etc., etc.) En el sector agropecuario aún no se conoce una política de desarrollo. Lo único que se tomado gran auge es el cooperativismo y la iniciativa privada siempre devoradora de las ilusiones del resto del pueblo. Los niveles de desempleo, la inflación, según índice oficial, que al 16 de febrero pasado en el mes de Enero pasó de 16% en Santiago empieza a la 1 de la mañana y se levanta a los 5.30 de la madrugada. Continúa el estado de sitio. Pero hay algo que no hay que olvidar, es la tranquilidad con que se vive actualmente. La tranquilidad es absoluta, seguramente se transformará, por las condiciones, en inanición y coquicia generalizada o moribunda.

Otra copucha es que Socorepo (Gaudenio) desaparecerá seguramente al 30-4-74. No sé qué pasaría con las PFC.

Buenos amigos, ni al Depopépulveda (el de Villán) salió, igual cosa sucedió con el Chilita y el Señor, también él dice (mi amigo).

Por mi parte las cosas se me han complicado, tengo varias posibilidades, algunas muy concretas y espero en la próxima carta tenerte una noticia confirmatoria. (Tú avísame a la brevedad ya que dirás tíos de otra parte, otros amigos de otros de esa zona.)

Alejandro quiera apocalarme de nuestra amistad y tu gentileza para
pedirte el siguiente favor le escribo a mi hermana menor que
está en CABA, te das a nombre mío, de mis padres y nosotros,
comunicándole que todo está bien y que espero que siga estudiando
y trabajando con mucho empuje. Que siempre te recordamos y que no
se preocupe que luego nos remitamos. Que alguna pueda contestarte
a tí para que por tu intermedio podamos tener noticias tuyas, o
bien que aproveche las comunicaciones que algunos otros hermanos tengan con
sus familiares para que nos envíe noticias. Si este favor que te solicito
en algo puede trastornarte, desde luego no lo hagas ya que solo
te lo pido si tu tienes mejores condiciones que los mías para
comunicarte con un hermano. Su nombre es Abigail (en apellido
los conos) por su dirección Avenida 31 - Colle 146 - Cabanacán

Mariano 16. - La Habana

Bueno querido amigo nota que tu próxima carta nos traiga
mejores noticias de lds. Me deseo cariñosamente de tí.

Juan

P.S. Saludos a todos los compadres. Recibe saludos de toda mi
gente. Buena suerte y hasta pronto.